

### PUNTOS DE INTERÉS:

- Clima de Inversiones (1-10)
- Aspectos Económicos (11-15)
- Aspectos Políticos (16-18)
- Aspectos Legislativos (19-22)

### EN ESTA EDICIÓN:

El Gobierno y la sentencia del TC.	1
Diversificar turismo.	2
Turismo de salud.	3
Minera haya yacimientos de oro.	4
FALCONDO cierra.	5
Ventanilla única para pymes	6
Sobre encuesta anual BM	7
Importaciones DR-Cafta.	8
Brugal invertirá en Suramérica.	9
Infotep mejora empresas.	10
Tasa de cambio.	11
Economía creció RD.	12
La Barrick pagó.	13
RD export cacao.	14
Recaudaciones de la DGII	15
Reacción Presidente ante sentencia TC.	16
PRD presenta propuestas.	17
PRSC trabaja para alcanzar poder.	18
Sobre reforma Código Laboral.	19
Modifican Ley Seguridad Social	20
Loma Miranda parque nacional.	21
FINJUS propone amnistía a hijos de indocumentados.	22

### Clima de Inversiones

#### 1) El Gobierno acata sentencia del TC; inicia su aplicación.

Las autoridades gubernamentales acataron ayer oficialmente la sentencia 168-13 sobre derecho a la nacionalidad dominicana emitida por el Tribunal Constitucional (TC) y comenzaron a implementar los mandatos de la decisión que, un mes después de pronunciada, sigue siendo objeto de rechazo por varios sectores.

Tras más de tres horas de sesión en el Palacio Nacional, el Consejo Nacional de Migración otorgó un plazo de 30 días a la Junta Central Electoral (JCE) para que rinda un informe en el cual exprese el "impacto" de la sentencia del alto tribunal en relación a los extranjeros regulares o irregulares inscritos en el sistema registral. De igual forma, se resolvió que el Consejo se abocará a elaborar, en un plazo de 60 días, el Plan Nacional de Regulación de Extranjeros. El fallo del Tribunal, emitido el 23 de septiembre, ordenaba que un periodo de 90 días se llevara a cabo esa tarea, que está pendiente de realizar desde el año 2004 cuando se promulgó la Ley 825 sobre Migración. En la reunión, encabezada por el presidente Danilo Medina, también se decidió proceder en lo inmediato a la conformación del Instituto Nacional de Migración concebido en la misma ley y a la designación de su director ejecutivo

**Publicado el 24 de Octubre de 2013 en el periódico El Caribe.**

#### 2) RD debe diversificar turismo y fortalecer el "todo incluido".

El presidente del Consorcio Dominicano de Competitividad Turística (CDCT), Rafael Blanco Tejera, afirmó que el turismo dominicano es sumamente competitivo en la región y que el país es el líder turístico del Caribe. Sin embargo entiende que para mantener ese nivel de competitividad y continuar con las tasas de crecimiento se debe seguir innovando y creando nuevos esquemas turísticos. El CDCT agrupa 10 clúster turístico localizado en distintos puntos de la geografía nacional entre los cuales se encuentran: Montecristi, Puerto Plata, Samaná, Punta Cana, La Romana- BayaOhíbe, Santo Domingo, Barahona, Pedernales, Jarabacoa y Constanza. "Nuestra filosofía en los clúster es que debemos lograr una alianza pública, privada y comunitaria, para convertir el turismo dominicano en un sector competitivo de cara al futuro", dijo. Blanco Tejera entiende que para lograr ese objetivo se tiene que integrar a todos los actores que forman la gran cadena del sector turístico, "porque el turismo es mucho más que solo el hotel; el turismo a fin del día es toda esa cadena de valores que tiene que estar en un país para poder ofrecer un producto turístico de nivel". **Publicado el 21 de Octubre de 2013 en el periódico El Caribe.**

#### 3) Incentivos para turismo de salud.

El potencial de República Dominicana como destino turístico está certificado, por tanto, hay quienes consideran que este es el momento ideal para que República Dominicana aproveche este fenómeno que moviliza unos US\$60,000 millones anuales y genera el 2.5% de los viajes por avión, según el presidente de la Asociación Dominicana de Turismo de la Salud, Alejandro Cambiaso.

**Publicado el 23 de Octubre de 2013 en el periódico Listín Diario**

#### 4) Minera halla yacimientos de 2 millones 700 mil onzas de oro.

Al concluir su primera etapa de exploración, la empresa canadiense GoldQuest/Inex (Ingeniería y Exploraciones) reveló que encontró un nuevo yacimiento de 2 millones 700 mil onzas de oro, plata y cobre en la comunidad de El Romero, que sumadas a las 370 mil que están en Hondo Valle totalizan 3.2 millones de onzas potencialmente explotables. Espailat expuso que GoldQuest "dentro del Recurso Global de Romero, ha definido una zona central de alta ley con 6.2 millones de toneladas de mineral y con una ley de 6.92 gramos de oro equivalente, que representa 1.38 millones de onzas. Alrededor de la zona de alta ley media y baja que completan los 27 millones de onzas consideradas en un nuevo descubrimiento".

**Publicado el 31 de octubre del 2013 en el periódico Hoy.**

### **5) FALCONDO anuncia cierre.**

La empresa minera Falconbridge (Falcondo) anunció el cierre temporal de sus operaciones en República Dominicana, lo que afectará en general a unas 10,000 personas. Los principales ejecutivos de la minera informaron que desde la próxima semana y de manera gradual hasta diciembre saldrán de 1,000 empleos directos por el costo de sus operaciones y los bajos precios del níquel en el mercado internacional que está ahora a US\$5.70 por libra. Antes costaba US\$8.2 libra. El paro es para dar inicio a un período de cuidado y mantenimiento de sus instalaciones, hasta tanto reestructuren su complejo energético y la planta de procesos, que permitan a la compañía operar con mayor efectividad a escala global.

**Publicado por fuente externa.**

### **6) MIC lanzan ventanilla única de formalización para las Pymes.**

El Ministerio de Industria y Comercio (MIC), a través de su Viceministerio de Fomento a las pequeñas y medianas empresas (Pymes), lanzó el servicio de Ventanilla Única de Formalización en un acto en el Auditorio del Museo de Arte Moderno. Esta prestación tiene como objetivo que la regularización de las empresas en el país sea más rápida y efectiva en beneficio de los pequeños y medianos empresarios.

Ahora, a través de [www.formalizate.gob.do](http://www.formalizate.gob.do), el proceso de constitución de empresas se hace en solo siete días laborales, un solo traslado a la Cámara de Comercio.

**Publicado el 31 de octubre del 2013 en el periódico Hoy.**

### **7) Ministro dice encuesta BM no considera mejoras implementadas.**

La República Dominicana descendió en la encuesta anual sobre facilidad de hacer negocios en todo el mundo, estudio a cargo del Banco Mundial. El informe Doing Business 2014 señala que el país dominicano pasó del puesto 112 al 117, de un total de 189 países. El informe dice que el país retrocedió en sus políticas y acciones para crear empresas formales.

El Ministro de Industria y Comercio, José del Castillo Saviñón, indicó que el informe Doing Business 2014, que como cada año realizó el Banco Mundial no tomó en consideración las políticas de mejoras que se han implementado en la República Dominicana. Resaltó la implementación de iniciativas para la formalización de las micro, pequeñas y medianas empresas, punto en el que el país ha mostrado mayor retroceso.

Del Castillo Saviñón sostuvo que, según declaraciones de la Dirección General de Impuestos Internos (DGII), en este año se han formalizado 40 mil nuevas empresas, lo que refleja un crecimiento de un 20% con respecto a años anteriores.

**Publicado el 31 de octubre de 2013 en el periódico Hoy.**

### **8) Piden Protección contra importaciones DR-Cafta.**

La petición fue hecha por el presidente de la Asociación Dominicana de Hacendados y Agricultores (Adha), Ricardo Barceló, quien le dijo al Presidente Medina que el tratado afectará de una forma devastadora la producción local.

“Ya están desgravando los productos que en poco tiempo entrarán libres de impuestos y competirán en una forma de desigualdad con nuestros productores”, expresó y citó como ejemplo a los productores de leche que, según dijo, ya enfrentan dificultades. Barceló dijo que el Gobierno debe eliminar los obstáculos que hacen menos competitiva la producción nacional, modificar la penalización de los créditos al sector y eliminar situaciones que lesionan la competitividad.

**Proponen pacto para aprovechar beneficios DR-Cafta.**

El ministro de Agricultura, ingeniero Luis Ramón Rodríguez, propuso la creación de un gran pacto público-privado para diseñar y ejecutar las políticas y programas necesarios que permitan lograr diversificación productiva en el sector agropecuario para aprovechar las oportunidades que ofrece el DR-Cafta. Al hablar como orador invitado en el almuerzo de la Cámara Americana de Comercio, Rodríguez afirmó que ésa es la única ruta para alcanzar la competitividad y el bienestar de los pobres rurales de nuestro país.

**Publicado en el periódico Hoy.**

### **9) Brugal invertirá RD\$1,000 MM, va tras mercado Suramérica.**

La empresa ronera Brugal realizará una inversión de RD\$1,000 millones en los próximos tres años para mejorar sus procesos de producción, además de que está haciendo los contactos para introducir sus bebidas alcohólicas al mercado suramericano. Se destacó que desde el 2009 a la fecha, la empresa ha realizado inversiones superiores a los RD\$800 millones. Cabe destacar que Brugal aporta al fisco más de RD\$5,000 millones, siendo el cuarto contribuyente en impuestos al consumo y sexto en Impuesto Sobre la Renta.

**Publicado el 22 de octubre de 2013 en el periódico Hoy.**

### **10) Infotep logra mejorar productividad dieciocho empresas en US29 millones.**

El Instituto de Formación Técnico Profesional (Infotep) ha logrado mejorar la productividad de 18 empresas de la zona franca en 29 millones de dólares a través del “lean manufacturing” o “manufactura esbelta” en los últimos tres años.

Así lo informó el director de Infotep, Idionis Pérez. Explicó Pérez que el “lean manufacturing” busca lograr que las empresas generen productos y manufacturas de alta calidad y alto rendimiento. “Cuando hablo de alto rendimiento quiero decir hacer más con menos recursos”, agregó Pérez.

**Publicado el 21 de octubre de 2013 en el periódico Hoy.**

**11) Tasa de cambio**



IMAGEN PUBLICADA POR PERIÓDICO HOY DIGITAL, "NEGOCIOS", 26 DE JULIO DEL 2008

En el transcurso del mes de Octubre el dólar estadounidense se ha mantenido entre los RD\$ 42.50 y los RD\$ 42.52, mientras que el euro se ha mantenido entre los RD\$ 57.20 y los RD\$58.59. En cuanto a la gasolina, el precio del galón premium era de RD\$256.00 y el precio del galón regular era de RD\$239.00.

**Situación Macroeconómica**

De acuerdo a la última cifra emitida por el Banco Central en el mes de septiembre, la variación porcentual del IPC fue de 0.49, por una base índice de 115.97 y un promedio a 12 meses de 4.62.

Reservas Banco Central:

Activos internacionales brutos: US\$4,112.2  
Reservas internacionales brutas: US\$3,486.6  
Reservas internacionales netas FMI: US\$3,170.6

**Mercado Mundial**

Estos son los precios de productos de consumo mundial al término del mes de octubre del 2013.

Productos	Precios
Azúcar (US\$ x Libra)	18.45
Cacao (US\$ x Tons)	2.659
Café (US\$ x Libra)	106.95
Petróleo (US\$ x Barril)	98.20
Oro (US\$ x Onza Troy)	1345.20
Plata (US\$ x Onza)	22.45

**12) BC dice economía creció 5.5% en tercer trimestre del año**

La economía dominicana repunta en el tercer trimestre del presente año al pasar de un crecimiento de 2.8% en abril-junio a 5.5% en julio-septiembre. El gobernador del Banco Central, Héctor Valdez Albizu, indicó que la recuperación en ese trimestre está explicada mayormente por el dinamismo que exhibieron sectores claves, como el agropecuario, que creció 8.3%; construcción, con 8.6% y otros como hoteles, bares y restaurantes e intermediación financiera y seguros, que tuvieron cifras de dos dígitos. Citó el impacto del crédito al sector privado, que ha aumentado en términos absolutos en RD\$42,500 millones. Indico que con este resultado la economía dominicana medida a través del PIB en términos reales durante el periodo enero-septiembre, presenta un crecimiento acumulado de 2.9 por ciento.

Expresó que el BC está convencido de que esa dinamización del crédito, conjuntamente con la inversión puntual del Gobierno, permitirán alcanzar un crecimiento económico entorno al 3.0% para 2013. Destacó el crecimiento de las Reservas Netas Internacionales que a setiembre estaban en US\$3,232.1 millones, mientras las Reservas Internacionales Brutas se colocaron en US\$3,547.2 millones. Dijo que la inflación acumulada durante los nueve meses de este año fue de 3.57%, mientras que la anualizada, medida de setiembre 2012 a igual mes de 2013, fue de 5.13%.

Publicado el 24 de octubre de 2013 en el periódico El Caribe

**13) La Barrick pagó US\$36.4 millones.**

La empresa minera Barrick Pueblo Viejo pagó al Estado dominicano 36 millones 429 mil 46 dólares por concepto del Impuesto Mínimo Anual (IMA) del año 2012. El pago fue depositado en la Dirección General de Impuestos Internos (DGII). El IMA es un impuesto que se introdujo en la segunda enmienda al Acuerdo Especial de Arrendamiento Minero (CEAM), para garantizar al Estado un ingreso mínimo en base a las ventas brutas de los minerales de la Barrick.

**Minera cumplió a tiempo**

El acuerdo establece que este pago debía realizarse dentro de los quince días desde la notificación de la aprobación de la enmienda. La DGII notifico a la Barrick la aprobación y publicación en la Gaceta Oficial el pasado cuatro de octubre.

Publicado por fuente externa.

**14) RD exportó 54,795 TM cacao por 146.7 millones de dólares.**

La Republica Dominicana exportó este año 57,795.13 toneladas métricas de cacao, por un valor de US\$146,688,451.24. El ministro de Agricultura, Luis Ramon Rodríguez, dijo la información. Explico que por muchos años el cacao ha sido uno de los principales cultivos y de los generadores de divisas por excelencia del país.

Publicado el 1 de Octubre de 2013 en el periódico Hoy.

### **15) DGII informa recaudaciones alcanzan RD\$ 206,106.3 MM**

La Dirección General de Impuestos Internos (DGII) informó que durante el periodo enero-septiembre, los ingresos recaudados por esa institución alcanzaron los RD\$206,106.3 millones, presentando un incremento de RD\$17,050.7 con relación al mismo período del año anterior.

Según el informe de la DGII, con respecto a la meta del presupuesto del Estado esa cifra representa el cumplimiento de 96.2%. Explica que las recaudaciones del periodo enero – septiembre 2013 incluyen RD\$4,599.7 millones por concepto de Amnistía (Ley 309-12), RD\$13,512.9 millones de la Reforma (Ley 253-12) y RD\$1,666.4 millones por adelanto del impuesto sobre los Activos Financieros de las Entidades de Intermediación Financiera.

Intereses reclaman mayor espacio en los ingresos.

Un análisis del Centro Regional de Estudios Económicos Sostenibles (CREES), que firma el asistente de investigación Rafael Fonet, señala que la deuda pública consolidada de República Dominicana representa a julio del 2013 alrededor de US\$35,185 millones. Este monto se compone de US\$22,186 millones correspondientes a deuda del Sector Público No Financiero (SPNF) y US\$12,999 millones del Sector Público Financiero (SPF), este último integrado por el Banco Central, el Banco de Reservas, el Banco Agrícola y el Banco Nacional de la Vivienda y Fomento de la Producción (BNV).

**Publicado el 8 de octubre del 2013 en el periódico Listín Diario.**

## **Aspectos Políticos**

### **16) Reacción del Presidente Medina ante sentencia del Tribunal Constitucional.**

El Gobierno aseguró ayer que el nombre de la República Dominicana quedará “limpio de toda desconsideración” motivada en la sentencia 168-13 del Tribunal Constitucional (TC), porque las autoridades tienen las herramientas para demostrar que actuaron dentro de las actividades privativas del Estado dominicano.

Así lo consideró el consultor jurídico del Poder Ejecutivo, César Pina Toribio, quien también dijo que el presidente Danilo Medina no se precipita, pero que tampoco se cruza de brazos frente a las presiones locales e internacionales a raíz del fallo sobre derecho de nacionalidad que afecta, principalmente, a los descendientes de inmigrantes haitianos.

**Publicado el 23 de octubre del 2013 en el periódico El Caribe.**

### **17) El PRD presenta 25 propuestas al Pacto Nacional por la Educación.**

El Partido Revolucionario Dominicano (PRD) entregó un documento al Consejo Económico y Social (CES) con 25 propuestas, enmarcadas en un Sistema Nacional de Control y Seguimiento que asegure el cumplimiento del Pacto por la Educación.

Algunos de los planteamientos presentados por el presidente del PRD, Miguel Vargas, al presidente del CES, monseñor Agripino Núñez Collado, son incluir la educación inicial a partir de los 3 años, enseñar el inglés como segundo idioma, incrementar la inversión en los niveles inicial, básico y medio y dignificar la profesión magisterial. Al recibir las propuestas, Iraima Capriles, directora ejecutiva del CES, informó que se trata del primer partido político que entrega sus propuestas para el Pacto Educativo.

**Publicado el 29 de octubre del 2013 en el periódico Listín Diario.**

### **18) El PRSC trabaja para alcanzar el poder en el 2016.**

El Partido Reformista Social Cristiano (PRSC) está trabajando por la unidad y el fortalecimiento para llegar al poder en 2016 y hacer las transformaciones que requiere la República Dominicana. La afirmación la hicieron aquí los miembros de la Comisión de Reencuentro del PRSC que integran el diputado Víctor Ito Bisonó, presidente; el subsecretario general del partido, Louis Bogaert, y Sergia Elena de Séliman.

**Publicado por fuente externa.**

## **Aspectos Legislativos**

### **19) Reforma Código de Trabajo debe ser incluyente y humana**

El presidente de la Cámara de Comercio y Producción de La Vega, Francisco José Morilla, manifestó su acuerdo con la urgencia de reformar el Código de Trabajo, sin embargo aboga porque sea un proceso que incluya a todos los sectores, entre ellos las iglesias y que tenga un sentido humanista.

De su lado, la presidenta de la Cámara de Comercio y Producción de Santiago, María Victoria Menicucci, sostuvo que es una gran necesidad para el país reformar la normativa laboral.

Explicó que algunos elementos contemplados en dicho código no han favorecido condiciones que permitan al empresario asegurar salarios adecuados, crear nuevos puestos de trabajo, ni tener una mejor seguridad social.

Enfatizó que se necesita que los trabajadores entiendan que este proceso de reforma no es para eliminar las conquistas logradas, sino para adecuarlo de forma que permita mejoras para ambos sectores.

**Publicado en el periódico Hoy el 18 de octubre de 2013.**

### **20) Diputados modifican artículos ley de Seguridad Social.**

La Cámara de Diputados aprobó ayer una modificación a la ley 87-01 de Seguridad Social que reduce a 15% la comisión anual complementaria que cobran las AFP. El proyecto declarado de urgencia y aprobado a unanimidad con 144 votos en dos sesiones consecutivas, establece que los trabajadores al recibir sus pensiones quedan incluidos en el Seguro Familiar de Salud, algo que no ocurre en la actualidad que cuando un trabajador es pensionado pierde su seguro de salud, por lo que muchos prefieren no ser pensionados para seguir con su seguro. La nueva modificación, de aprobarse en el Senado, identifica la fuente de sustentación del seguro familiar de salud y establece que el costo de ese financiamiento para los pensionados del régimen contributivo se hará con el 3% de la totalidad de la pensión a cargo del pensionado y la diferencia del costo total per cápita a dispensar para este grupo y sus dependientes se cubrirá de la cuenta de la Seguridad Social.

También todas las pensiones serán indexadas en enero de cada año sobre la base de la variación del Índice de Precio al Consumidor (IPC) del año anterior.

**Publicado el 16 de Octubre de 2013 en el periódico El Caribe.**

### **21) Diputados declaran Loma Miranda Parque Nacional.**

La Loma Miranda, en la provincia La Vega, fue declarada ayer Parque Nacional, luego que la Cámara de Diputados declaró de urgencia y aprobara en dos lecturas un proyecto en ese sentido. Mientras, ejecutivos de la empresa Falconbridge Dominicana anunciaron de manera extraoficial el despido de 700 empleados que se hará efectivo desde la 1:00 de la tarde. Organizaciones comunitarias de las provincias La Vega y Monseñor Nouel habían demandado del Congreso Nacional la aprobación de una ley que declara la Loma Miranda como parque nacional, para evitar que la misma sea explotada.

Además, tiene el propósito de proteger esa reserva acuífera, la biodiversidad, la integridad ecosistémica y paisajística ubicada en el Cibao Central.

**Publicado el 2 de Octubre de 2013 en el periódico Listin Diario.**

### **22) FINJUS propone amnistía a hijos de indocumentados.**

Debido a que la sentencia del Tribunal Constitucional que establece que los hijos de personas extranjeras que viven ilegalmente en el país desde el 1929 no les corresponde la nacionalidad dominicana, es inapelable, una posible ley de amnistía, es el mecanismo más eficaz y rápido para dotar de documentos a un número aún indeterminado de personas que quedan sin documentos a partir del fallo.

La propuesta la hace el vicepresidente ejecutivo de la Fundación Institucionalidad y Justicia (Finjus), Servio Tulio Castaños Guzmán. Castaños Guzmán planteó la posibilidad de que el Congreso apruebe una ley de amnistía que favorezca a los hijos de los extranjeros radicados en el país en base a los criterios establecidos por la sentencia del Tribunal Constitucional. Dijo además que el Poder Ejecutivo debe abocarse de manera diligente a la aplicación del Plan Nacional de Regularización de Extranjeros.

**Publicado el 10 de Octubre de 2013 en el periódico El Caribe.**

**Russin, Vecchi & Heredia  
Bonetti**

Calle El Recodo #2,  
Edificio Monte Mirador  
Tercer Piso  
Teléfono: 809-535-9511  
Fax: 555-565-6649  
E-mail: [info@rvhb.com](mailto:info@rvhb.com)  
Web: [www.rvhblaw.com](http://www.rvhblaw.com)

Somos una firma de abogados pionera en el país en ofrecer servicios especializados en la comunidad de negocios interesados en la economía mundial, con los más altos estándares internacionales de eficiencia, probidad y sentido de excelencia profesional.

Además de que también somos una de las más reconocidas y experimentadas oficinas, dedicada a facilitar la radicación de inversiones extranjeras, y tenemos una bien ganada reputación de buen ciudadano corporativo por nuestra contribución al mejoramiento del clima empresarial y nuestro apoyo a la educación continuada de profesionales del derecho.